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「山竹」颱風過後的預防、善後和跟進  

背景  

  「山竹」過後，造成巨大破壞，全港多處地方塌樹水浸，全

港多條主要幹道被封、巴士停駛、鐵路只作有限度服務，令全港交通

大混亂。風災過後，各部門為處理災後的工作疲於奔命。  

 

  故此，我們關注政府各部門在特大颱風的預防措施和災後的

善後工作安排。  

 

問題  

（ 1）  請問政府有關部門，「山竹」颱風過後，中西區社區或學校損

壞情況如何？中西區共倒塌了多少棵樹？期間中西區共有多

少宗水浸報告？共有多少宗因高空墮物或塌樹造成封路的報

告？市民受傷的數字如何？  

（ 2）  請問政府有關部門，是否採取了應對颱風的預防措施，包括加

強樹木檢查？疏通渠道及水浸黑點？  

（ 3）  對於颱風期間屢有市民冒險前往海濱觀浪的行為，政府有何改

善或預防方法？  

（ 4）  是次風災後區內交通情況如何？受影響的公共交通服務有哪

些？政府有何機制處理風災後突發的公共交通事件？  

（ 5）  現時區內善後處理工作進度如何？包括塌樹清理、社區及學校

設施維修進度情況？  

（ 6）  請問政府有關部門，會否吸取是次「山竹」颱風的教訓，優化

應對颱風的預防措施，及如何協調各部門處理災後善後及交通

疏導的工作？  

 

建議  

（ 1）  政府應吸取是次「山竹」颱風的教訓，優化應對颱風的預防措

施，及如何協調各部門處理災後善後工作。  



（ 2）  政府應研究如何加強颱風前區內樹木的管理。  
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